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Présents

Représentants d’Aurore

• Aloys "Volgaar" DUFOUR

• Kevin "F/Poutre" LEVY

• Solal "Otthorn" NATHAN

Représentants du Crans

• Michaël "Pikachu" PAULON

• Benjamin GRAILLOT, remplaçant de Emile SIBOULET

• Romain "Vulcain" THIBERT

• Alexandre "Erdnaxe" IOOSS

Secrétariat

• Léo "Bobby" Tranier

Modalités de vote

Il est rappelé que tous les présents à part le secrétaire (qui ne siège pas à la commission)
ont le droit de vote.

Commencé à 19h15

1 Présentation des orientations suggérées par le RTC d’AURORE

F/Poutre présente les deux schémas (en annexe). On va partir sur l’idée quanta + HP.

2 Devis et simulations globales

Envoyée par mail avant la réunion.

3 Choix du matériel - switchs accès ethernet filaire

Ce qu’on comptait faire c’est de mettre du hp partout, à GS on compte mettre du 24 ports,
puis les mettre à fleming si on fait sauter les quotas. C’est pour ça que F/Poutre ne voulait pas
mettre du 24 ports. HP ne fait pas de switch type coeurs, avec beaucoup de ports SFP+. Hugo
avait proposé d’utiliser des multiprises Ethernet et d’autres trucs, mais souci : délais et frais de
ports exorbitants, ou alors on fait tout en HP. Évidement, il est hors de question de mettre du
Aruba en coeur. Il faudra tirer des fibres, mais ça s’apprend.

L’intérêt politique du 10G sur le dernier switch selon F/Poutre, c’est que c’est le meilleur
moyen de pouvoir les contrer. Le pas assez de ram par switch, pour maximum un tiers des
adhérents qui l’utiliseront, c’est un argument faux selon Mikachu. À GS on a pas encore les
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plans donc on a fait des prévisions (notament Chirac). Capacités de trame à laquelle faire at-
tention lors du choix. Le SFP c’est du Gb/s. L’idée dans 5 ans c’est que ça soit pas obsolète.
En capacité d’uplink entre switchs, d’ici peu de temps le SFP va être obsolète. Pour mikachu
le SFP+ est clairement pertinent en coeur, mais pas en switchs de batiments, vu le peu de per-
sonnes utilisant le câble. Pour Volgaar ça dépend des gens dans les résidences. 2540 négocié
par Chirac.

Pour les 2530, modèle qui n’est plus maintenu, ils le font quasi plus. En plus avec un peu
de chance, au vu de la garantie à vie d’HP, ils seront remplacés par des 2540 lorsqu’ils seront
très fatigués dans quelques années (après comme le fait remarquer Otthorn, un switch c’est
solide).

SFP (2530) = 48k euros
SFP+ (2540) = 66k euros
2530 : on les garde en faveur des 2540? Dans 5 ans ils seront toujours d’actualité, autant en

débit qu’en performance. C’est pas excessivement plus cher. . . Les 2530 ne sont plus mainte-
nant. Solal fait remarquer qu’En prenant le budget avec les 2540, en comptant les hyperviseurs,
en regardant la configuration actuelle, on aura quasi plus d’argent.

SFP (2530) VS SFP+ (2540) pour les filaires des chambres :

• NPPPV : 0

• 2530 : 6

• 2540 : 1

Les switchs pour le filaire choisis par la commission sont les 2530

4 Choix du matériel - switchs coeurs de résidence

connectivité et quantités (mutliprises quant ou autres vs ARUBA? Sur les quanta (NP6M),
ils gèrent que des SFP+, ils faut le flasher pour les SFP. Il faut faire attention de quels SFP a
besoin quanta, mais on a pas trop d’infos. Le débat est court, Le quanta fait l’unanimité

La commission approuve à l’unanimité l’achat de 8 switch quantas, sous réserve de tests
validés sur celui acheté par Aurore (1 spare, 7 en prod)

5 Choix du matériel - switchs accès POE wifi

Il nous faut 1GB/s sur les bornes, vu que c’est de plus en plus utilisé. Tout le monde est
d’accord sur le fait qu’il faut que ce soit du poe+, et que les bornes doivent être en GB. La dif
SFP vs sfp+ est très légère (250 euros) pour les switchs poe+.

À l’unanimité, les switchs sfp+ sont choisis par la commission.

6 Choix du matériel - routeur de l’ensemble du réseau

routage BGP : Zayo nous propose de faire un route par défaut, et de faire aussi une route
BGP. Li’dée du BGP, c’est d’avoir des transitaires ("moi je peux atteindre tel truc de telle ma-
nière"). Mikachu : Ce que t’as envie de faire, c’est d’être un cul de sac de l’internet. L’idée de
Zayo c’est de dire "je te route vers internet, ce qui est bien plus efficace. Au crans il y a une
full view BGP, ce serait plus simple d’avoir une default route. Le but du choix du 3810M avec
double alim. c’est de router . Etcheberry nous a dit vouloir relier Fleming par fibre. On va faire
du routage. 3810M est un switch 16SFP+, il coûte cher (environ 4043 euros), dont on est pas sur
qu’il sache faire du NAT cependant, Mais à priori on peut faire ça sur les serveurs de coeurs
de résidences.

À l’unanimité, le routeur sera le 3810M double alim
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7 Choix du matériel - points d’accès WiFi

les lites (uap ac lite) ou les pros (uap ac pro)? Discussions sur c’est quoi la meilleure. Il y
a 60 balles d’écart, une lite c’est entre 84 et 100 balles, une pro c’est 155 balles. Mikachu pense
qu’il faut mettre un peu plus de lite que des pros. F/Poutre demande c’est quoi le mieux entre
20 pro et 20 lites. Si on a un nombre fixe, prenons des pro, sinon des lites. Ce qui est prévus
est de mettre les bornes actuelles de Fleming (environ 61) pour les mettre à d’autres endroits.
Ça discute de combien de bornes en fonction de la topologie. prendre des lites en faveur du
2540. Les gens ce qu’ils veulent c’est regarder Netflix au fond de leur lit. quotas du crous : ce
qu’ils veulent faire, proposer un très haut débit wifirst. Pour l’instant ils ont un débit tout nul
à Fleming. quoi qu’il arrive on proposera toujours un truc meilleur. (Si on veut être meilleurs
que wifirst, les 2530 franchement ça marchera (la discussion 2530 vs 2540 s’est bien diffusée
partout). Un switch avec 48 adhérents, dans le pire des cas, on a deux liens SFP qui saturent
pendant 10 minutes). entre les pro et lites, on regarde que Fleming, juste remplacer les bornes
par des pros. Si avec ce qu’on a actuellement, des pros. demander à Hugo. Si on ne veut pas
acheter plus de bornes on prend des pros.

Pour les bornes : Il nous faut plus de de 1GB/s. Deux configurations
À l’unanimité, la commission choisit le modèle uap ac pro, à nombre égal du nombre de

bornes à Fleming

8 qui paie quoi?

Le crans paie les quanta et les switchs rj45. Aurore paie les bornes, le coeur de réseau (LE),
switch des bornes, et le quanta test. Ce qui faut au Crans, c’est un devis au nom du crans (bon
de commande), que le crans a juste à signer et filer l’argent.

9 Remarques diverses

• La commission se dissipe trèèèès facilement.

• Erdnaxe est amoureux du quanta (se pose alors la question de la règle 34).

• Ça parle parfois de ce qui peut être inséré dans un derrière, des switchs, des bornes.

• Mikachu propose "si un jour tu t’ennuies, tu envoies un mail RGPD à wifirst, puis tu
vas les faire chier sur twitter". Ce n’est pas forcément une bonne idée, mais ça peut être
marrant.

• Le problème c’est de fixer un budget sur des subventions potentielles (la cvec par exemple)

• Le débat entre Mikachu et F/Poutre est assez long et intense pour le choix 2530 vs 2540.
Il a été suspendu plusieurs fois pour cause de "débat qui tourne en rond", jusqu’à ce
que tout le reste ait été voté. Pendant ces débats, le reste de la commission participait
ponctuellement, et le secrétaire ne savait plus où donner de la tête, et a donc fait en sorte
de simplifier ces débats à l’écrit (c’était pas facile).

Fin de la réunion à 22h50

A Topologie technique
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FIGURE 1 – Topologie 1
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FIGURE 2 – Topologie 2
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